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_Впереди других на взме
те паров идут тракторные 
отряды Шахунской МТС: 
№ 10 (бригадир Николай 
Константинович Соколов) и 
№ И  (бригадир Игнатий 
Александрович Баранов). 
Первый отряд вспахал в

Передовики взмета паров

Цена 10 коп.

колхозе «Искра», Чернов- 
ского сельсовета, 168 гек
таров, а второй в том же 
сельсовете поднял паров 
154 гектара. Качество рабо
ты обоих отрядов хорошее.

А. Козлов.

Закрепить подписку на заеіи 
сбором наличных средств

Заем Третьей Пятилетки 
(выпуск четвертого года) 
нашел единодушную под
держку советского народа. 
Подписка на заем явилась 
новой величественной де
монстрацией морально по
литического единства со
ветского народа, его спло
ченности вокруг большеви
стской партии, советского 
правительства и его главы - 
любимого друга, учителя, 
вождя народов товарища 
Сталина.

Трудящиеся с любовью 
отдают свои средства взай 
мы государству и тем са
мым еще больше укрепля
ют его мощь. Выпущенный 
заем на сумму 9,5 милли
арда рублей размещен в 
четыре дня и с превыше
нием. На 12 июня в нашем 
районе было реализовано 
займа на 3.383.830 рублей. 
Сумма реализации займа 
этого года превысила прош 
логоднюю на 350 тысяч руб.

Подписка продолжается. 
Свыше 500 человек трудя
щихся находятся в отпус 
ках, на курсах, в команди
ровках и т. п. Приезжают в 
район новые люди- Следо
вательно, задача состоит в 
том, чтобы, охватить под
пиской каждого трудящего
ся и тем самым повысить 
общую сумму подписки на 
заем.

В некоторых местах уже 
наблюдается свертывание 
подписной работы. В Ша- 
хунском мехлесопункте, 
третьем отделении службы 
движения, Какшинском ле
соучастке, Хмелевицком’ 
сельсовете и ряде других 
предприятий и колхозов 
почти прекратили массово
разъяснительную работу, не 
охватив еще многих под
пиской на заем. Самоуспо
коение и самотек нетерпи
мы в займовой работе.

Работа по займу не за
канчивается охватом под
пиской, она должна про
должаться с неослабной си
лой до конца сбора средств 
по займу. Однако в на 
шем районе в нынешнем 
году значительно хуже ор
ганизована досрочная опла
та подписки на заем. По

Ударники дорожного строительства
12 июня из колхоза «Му

равейник», Майского сельсовета, 
вышла на дорожное строитель
ство, на трассу Шахунья—Сан- 
чурск, бригада в количестве 
18 человек. Эта бригада раз
билась на звенья по 4 —5 че
ловек. Звенья Куликова П. П., 
Куликова А А., Куликова К. Н., 
Лебедева Л. В. Нормы выра
ботки перевыполняют. На под

ступило наличных средств 
всего лишь 24 тысячи руб
лей, тогда как в прошлом 
году за это время было 
собрано свыше 70 тысяч 
рублей. Соседние районы 
более половины подписки 
на заем но селу собрали 
наличными. А у нас такие 
сельсоветы, как Акатов- 
ский, Верховский, Пзваль- 
ский, Поломский, Пристан
ский и Сявский соверипен 
но почти не собирали 
средств. Многие из этих 
сельсоветов, в особенности 
Акатовский и Извальский, 
в прошлом году настойчи
во организовывали досроч
ную оплату подписки кол
хозниками и трудящимися 
единоличниками. Почему же 
они нынче ослабили эту ра
боту? ч

Лучший пример по зак
реплению подписки сбором 
наличных средств показал 
Макаровский сельсовет, ко 
торый внес 5.640 рублей. 
Одна лишь бригада Шесте- 
риковского отделения кол
хоза „Сталинский пахарь“ 
внесла наличными 3.5ü0 
рублей. Уполномоченный 
по займу тов. Дурников 
действительно по-больше 
вистски обеспечил в своей 
бригаде успешную подпис
ку и полный сбор наличных.

Примеру тов. Дурникова 
должны последовать все* 
уполномоченные по займу 
нашего района. Руководи
тели партийных и совет
ских организаций,финансо
вые органы обязаны орга
низовать широкую массо
во раз'яснительную работу, 
мобилизовать весь финан
совый актив и обеспе
чить досрочное поступле
ний средств по подписке 
на заем.

Чем быстрее будут упла
чены средства по подпис
ке, тем успешнее наша 
страна разрешит задачи, 
поставленные перед ней в- 
1941 году решениями XVIII 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б). Велика сила наше
го народа. Сильна любовь 
его к своей родине, к пар
тии Ленина —Сталина. В 
этом источник успешной 
займовой работы.

носке грунта на носилках, нор
мы выполняют на 120 про
центов все звенья.

Нужно работать по примеру 
колхозников сельхозартели «Му
равейник и остальным колхозам 
Майского сельсовета.

Смирнов,
председатель колхоза.

П. Смирнов,
тех: ик райдоротдела.

Колхоз имени 
Сталина закончил 

взмет паров
Б СВЕЧА. Вчера в колхозе 

имени Сталина закончили взмет 
паров. Всего вспахано 60 гек
таров Здесь работала бригада 
трактористов тов. Ежова. Луч
шие трактористы этой бригады 
Иван Чистяков и Владимир 
Леднев иа пахоте выполняли 
нормы на 120—130 процентов.

Заканчивают взмет паров и 
в колхозе «Искра коммунизма», 
где работает бригада тов. Зве
рева. Эта бригада обслуживает 
и колхоз имени Ворошилова. 
Часть своих тракторов она по
слала на помощь другой бри
гаде в сельхозартель «Красный 
пахарь». Здесь сегодня также 
закончат взмет паров.

И. Цветков.

Председатель
Сорокин

не разрешает
пахать пар

Ряд колхозов района уже 
полностью закончил взмет па
ров Некоторые приступили к 
вывозке на поля навоза. А вот 
в колхозе «Вторая пятилетка», 
Б-Свечанского сельсовета, до 
сих пор еще не поднято паров 
ни одного пласта. Председатель 
этого колхоза Иван Сорокин 
заявляет:

— Зачем торопиться с па
рами, у нас негде пасти коров, 
вот здесь пусть скот гуляет.

Вот уже несколько дней на 
колхозном поле стоит трактор 
Хмелевицкой МТС и не пашет 
Председатель т. Сорокин зап
ретил пахать на тракторе и 
не выделяет на взмет паров 
ни одной лошади. Это действие 
т Сорокина нельзя расцени
вать иначе, как антиколхозное.

Я Цветков.

НовЬіе
кулЬгпурЬі

Впервые в нашем районе 
колхоз им. Ворошилова, Изва- 
льского сельсовета, посеял в 
лугопастбищном севообороте 
полтора гектара райграсса ан
глийского и полтора гектара 
овсянницы луговой. Посевы 
предназначены для семенников.

Эти культуры дают урожай 
сена в течение 9 дет до 40 
центнеров с гектара в год. 
Тогда, как местные суходоль
ные луга дают урожайность от 
15 до 20 центнеров с га.

Произведения Лермонтова издаются на финском языке
Государственное издательст

во Карело Финской ССР к сто
летию со дня смерти великого 
русского поэта М. Ю Лермон
това выпускает на финском 
языке «Герой нашего времени» 
и книгу избранных стихов и 
поэм в переводе поэта Карело- 
Финской ССР депутата Верхов

Виднейшие ученые нашей страны

Президент Академии Наук СССР лауреат Сталинской 
премии депутат Верховного Совета СССР В. Л. Кома
ров среди своих учеников и последователей. Сидят 
(справа налево) В. Л. Комаров, директор Ботаническо
го института Академии Наук СССР профессор В. К. 
Шишкин, ученый секретарь Московского общества ис
пытателей природы С. Ю. Липшиц и заведующий бота
ническим сектором Казахского филиала Академии На
ук СССР профессор Н. В. Павлов. Стоят—заместитель 
В. Л. Комарова—по заведыванию кафедрой морфоло
гии и систематики растений Ленинградского Государ
ственного университета профессор В. С. Порецкий (спра
ва) и старший научный сотрудник Ботанического инсти
тута Академии Наук СССР Л. Е. Родин.

Фото М. Маркова. Фотохроника ТАСС

Праздник детей 
железнодорожников

25 тысяч детей московских 
железнодорожников пришли 12 
июня в парк культуры и от
дыха имени Горького на празд
ник, посвященный окончанию 
учебного года.

В парке в этот день были 
организованы выставки желез
нодорожных институтов, тех
никумов и железнодорожных 
училищ. На спортивных пло
щадках парка выступали физ
культурники.

В 2 часа дня участники 
праздника собрались в Зеленом 
театре. Здесь начальник цент
рального отдела школ Народно
го Комиссариата Путей Сооб
щения тов, Конюшенко поздра
вил школьников с окончанием 
учебного года. Ребят привет
ствовали Герой Советского Счо- 
за тов. Туржанский, знатный 
железнодорожник тов. Яблон
ский и артист тов. Абрикосов.

Под гром аплодисментов при
няты приветствия тов. Стали
ну и тов. Кагановичу.

В заключение в Зеленом те
атре был дан большой концерт.

(ТАСС).

ного Совета Союза ССР Армас 
Эйкия.

Сборнику избранных стихов 
и поэм Лермонтова предпосла
на статья кандидата филологи
ческих наук — преподавателя 
Карело-Финского государствен
ного университета В. Г. База
нова.

По Советскому 
Союзу

♦  Совнарком Украины вы
делил 143.273 тысячи рублей 
на долгосрочное кредитование 
колхозов республики, в том 
числе 13 миллионов рублей 
для колхозов западных облас
тей.

♦  Жители города Нарыва— 
центра Тянь-Шаньской области, 
Киргизской ССР—получили во
ду из городского водопровода. 
Это — первый водопровод в 
центральном Тянь-Шане. Рань
ше население города пользова
лось водой из арыков (ороси
тельных каналов) иди реки, 
текущей в глубокой и крутой 
доливе.

♦  3.444 колхоза Белорус
сии принимают участие в ме
лиоративных работах. На осу
шение болпт вышло 125 тысяч 
человек По предварительным 
данным, в настоящее время 
осушено около 60.000 гектаров 
болот.

♦  В последние дни в цент
ральных областях европейской 
территории СССР установилась 
солнечная погода. В связи с 
этим наблюдается быстрое по
вышение температуры. В Моск
ве 11 июня в 4 часа дня тер
мометр в тени показывал 17 
градусов тепла. 12 июня в этот 
же час температура воздуха 
поднялась до 21 градуса.

(ТАСС).
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Радио— могшее средство коммунистического 
воспитания

Советское радио—могучее сред
ство коммунистического воспита
ния. Как и газета, оно является 
коллективным пропагандистом, 
коллективным агитатором и кол
лективным организатором масс на 
героические подвиги во славу па
шей родины. Вместе с тем совет
ское радио—это живое, пламен
ное большевистское слово, доход
чивое до каждого, понятное даже 
неграмотному.

О силе советского радио гово
рит хотя бы тот факт, что бла
годаря радио, по которому было 
передано вечером 2 июня поста
новление советского правительст
ва о выпуске нового займа, в 
тот вечер было принято подпис 
ки на заем от трудящихся н а
шего района на сумму более 
854 .000  рублей. А какое огром
ное значение радио имело во вре
мя выборов в Верховные и мест
ные органы власти!

Значение советского радио этим, 
однако, не исчерпывается. Ком
мунистическое воспитание пред
полагает всестороннее развитие 
человека, и радио в этом деле 
нграет огромную роль. Утром ра
дио передает последние извес
ти я — зее что произошло значи
тельного в мире за ночь, за сут
ки. Радиостанция имени Комин
терна передает последние извес
тия по Советскому Союзу и за 
границей семь раз в сутки. По
том по последним научным мето
дам передается радпогимпастика, 
благотворное клияпие которой чув
ствуют на себе сотни тысяч тру
дящихся нашей страны. Ежеднев
но передаются различные лекции, 
имеющие огромное познаватель
ное значение для каждого, кто 
хочет повышать свой политичес
кий и культурный уровень. По 
радио межво слушать в лучшем 
исполнении великие музыкальные 
произведения, классические one 
ры . монтажи пьес мировых дра
матургов, которые должен знать 
каждый культурный человек. По 
радио транслируются концерты с 
участием лучших мастеров пения, 
музыки, художественного слова.

Ко всему этому культурному 
богатству хочет приобщиться каж 
дый советский гражданин. Нуж
даемость к радио колоссальна.

В. ПЕГОВ,
уполномоченный област
ного радиокомитета по

Шахунскому району.

В Шах у нс кин радиоузел ежед
невно поступает масса заявок на 
радиопроводку. Также на Вахта- 
не и Сяве. Но радиоузлы уже и 
без того перегружены. Их надо 
расширять, особенно Шахунский, 
который при теперешней мощнос
ти не может удовлетворить и по
ловины всех запросов, а запросы 
эти, вместе с ростом Шахуньи, 
возрастают с каждым днем, ибо 
население Шахуньи за каких-ни
будь три года выросло почти 
втрое.

Несмотря па это, у нас наб
людается некоторая недооценка 
радио со стороны общественных 
организаций. Паши партийные, 
профсоюзные организации до сих 
пор пе научились еще ценить 
радио и использовать его в сво
ей работе.

Этой недооценкой объясняется 
и плохое состояние нашего ра
диохозяйства. Все знают, что не
редко во время ветра радиопрово- 
.да переплетаются с телефонными 
и тогда слышимость в сети бы
вает плохой и радио мешает те
лефонной связи. А сколько в 
районе бездействует репродукто
ров и радиоприемников, потому 
что пет радиомастерской и ра
диоузел не имеет возможности за- 
няматся ремонтом, а торгующие 
организации совершенно пе заво 
зят радиодеталей. Нальзя умол
чать и о радиопомехах. Сущест
вуют законы, по которым работ
ники электростанций и люди, 
ответственные за электросварку, 
обязаны изолировать места работ. 
Но в депо и ВРИ эти законы 
нарушают. Вопреки законам, 
здесь один конец провода зазем
ляют, а другим производят рабо
ту. От этого и получается в ра
диоприемниках тот оглушитель
ный шум и треск, из-за которых 
пользоваться радиоприемниками 
невозможно. Давно бы уж пора 
этому положить конец. Между 
тем к устранению всех этих ко
ренных недостатков никаких мер 
до сих. пор не принято.

Очень плохо у нас радио ис
пользуется в общественных ме
стах. Человек, пришедший от
дохнуть после работы, например, 
в клуб им. Плаксина, не найдет 
здесь радиокомнаты, где можно 
бы прослушать интересную ра
диопередачу. Нет радио в чи
тальных залах библиотек, где 
наряду с газетами и журналами 
должны лежать на столах и р а 
дионаушники. Нет этих науш
ников даже и в районной биб
лиотеке. Нет репродукторов на 
вокзале в буфете и в зале ожи
дания. Ни в одном обществен
ном месте в Шахунье, в том чн 
еле даже у клуба им. Плаксина 
и на базарной площади, не уста
новлено мощного репродуктора- 
динамика. А у радиоузла дина
мик устанавливают только по 
праздникам.

Недооценка радио у некото
рых руководителей заходит ино
гда настолько далеко, что они 
совершенно перестают проявлять 
к нему всякий интерес. В па
ровозном депо вспомнили об уста
новке репродуктора только за 
полчаса до радиопередачи о вы
пуске займа. Здесь же в мест
коме уже который год лежат па 
шкафе в пыли несколько без
действующих радиоприемников. 
Начальник 9 дистанции пути 
т. Ремезов и председатель мест
кома Шахунского мехлесопункта 
т. Смирнов также имеют по не
сколько бездействующих радио
приемников. А сколько еще в 
районе есть бездействующих и 
очень плохо действующих репро
дукторов и радиоприемников!

Этой недооценке радио надо 
положить конец. Отдел пропа
ганды и агитации райкома ВК11(б) 
и исполком райсовета должны до
биться наведения порядка в ра 
диохозяйстве и правильного его 
использования.

Партийные, советские, комсо
мольские и профсоюзные орга
низации обязаны помнить и не 
забывать, что радио играет ог
ромную роль в выполнении за
дач, поставленных XVIII партий
ным съездом, что оно—могучее 
средство воспитания трудя щихся 
масс в духе коммунизма.

В Талдомском городском парт
кабинете (Московская область).

Секретарь парторганизации сов
хоза «Талдом» М. И. Тавров на 
консультации по истории ВХП(б) 
у пропагандиста райкома партии 
О. М. Ненашевой.

Фото П. Липатова
Фотохроника ТАОС

П артийная
хроника

® Цинл лекций по эко 
иомине производства на
основе местных фактов органи
зует для командного состава и 
рабочих парторганизация ва
гоноремонтного пункта.

•  План радоты на
июнь утвердило собрание ком
сомольской организации кол
хоза «Революционер», Мало- 
Полдневского сельсовета. В пла
не предусмотрены дни зан я
тий круж ка по изучению «Крат
кого курса истории ВКП(б)», 
информации председателя кол
хоза о завершении весеннего 
сева, о и зготовке  к сеноубор
ке, изучению постановления 
правительства о дополнитель" 
ной оплате труда, решений 
XVIII партийной конференции, 
выпуск стенной газеты, инф ор
мации командиров о подготов
ке к профсоюз») комсомол ь- 

Iскому кроссу п др.

Как добывают 
живицу

Наша страна богата лесами, 
особенно много сосновых мас
сивов. Они ' и  служат сы рь
евой базой для лесохимии.

Из растущ его сосиового де
рева первоначально добывается 
сера, так назы ваем ая ж ивица, 
а из нее уже вы рабаты вается 
канифоль, терпентинное масло 
л другие легкие вещества.

Сбор живицы не вредит ро
сту дерева Ее можно добывать 
из дерева 10 -  І о  лет, конечно, 
при соблюдении всех техниче
ских условий подсочного хо
зяйства.

Ж ивицей называю тся сока, 
которые движутся сверху вниз 
под лубяной частью дерева. 
Они получаются в результате 
переработки организмом дерева 
минеральных веществ, углерода 
и воды.

Подготовку ,к сбору живицы 
начинают осенью. Тогда на 
дереве делаются надрезы, так  
называемые кары , которые 
идут сверху вниз. В последний 
год эксплоатацнн кары закла
дываются уже в два яруса.

Весной, когда дерево ожива
ет, на карах делаются пер
вые вздымки При этом между 
карами оставляется питатель
ный ремень шириной в 10  
сантиметров. Вздымки реж ут
ся острым инструментом. Если 
применять тупой инструмент, 
то горизонтальные смоляные 
хода затираются и живица не 
пойдет.

В жаркое врем я— в июле и 
августе делать надрезы нужно 
с пяти до 9 часов утра, 
а потом уже после перерыва с 
с 3 часов дня и до позднего 
вечера.

Ж ивица стекает по направ
ляющим желобкам в подвешен
ные приемники. Выгодно прием
ник не снимать дольше, что
бы в него как можно больше 
натекло. З з  собранную живицу 
рабочие получают: 56  копеек 
за выработанный килограмм и 
20 копеек за собранный килог
рамм. Кроме того, при условии 
выполнения задания, они полу
чают прогрессивную оплату— 
по 10 копеек за  килограмм.

Т. Кочугов.

На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке 1941 г.

В павильоне „Химизация“
«Задача науки — разъяснить, 

чем и как питается растение, 
задача земледелия—осущест
вить эти условия возможно вы 
годным для данных обстоя
тельств способом» — писал из 
лестный ученый К. А. Тими
рязев.

Материал павильона «Хими
зация» , значительно пополнив
ш ийся по сравнению с прош
лым годом, ярко и наглядно 
показывает, «чем и как пита
ется растение», а многочислен
ные экспонаты совхозов и кол
хозов учат наиболее продук
тивному использованию удоб
рений.

Монументальные глыбы Со
ликамского сильвинита, и скря
щиеся куски хибинских ап а
титов, фосфоритные руды. Но

вые виды туков, еще недоста
точно известные не только ш и
роким кассам колхозников, но 
и многим специалистам. Среди 
них— «мнкроудобреаия»— бор
ные и медные. Все эти экспо
наты являю тся яркой иллюст
рацией того, что в нашей стра
не выросла современная хим и
ческая индустрия.

В 1913 году промышлен
ность царской России выраба
ты вала пять видов туков, при
чем сельскому хозяйству стра
ны было передано всего 75.600 
тонн минеральных удобрений 
отечественного производства. А 
уже в 1939 г. советская хими
ческая промышленность произ
водила 21 вид удобрений. Кол
хозы и совхозы получили их 
за год около 3 ,5  млн. тонн.

Опыт передовиков учит пра

вильному использованию всех 
видов удобрений, технике при
менения различных туков, по
казывает, сколько п когда их 
надо вносить в почву. В этом 
отношении большой интерес 
представляет работа научных 
станций, а также агрохимичес
ких лабораторий МТС.

В павильоне «Химизация» 
можно познакомиться с прак
тикой известкования подзолис
тых почв: больших достижений 
в этом деле добился колхоз 
«Большевик», Чусовского рай
она, Молотовской области. Опы
том гипсования солонцовых 
почв делится колхоз «Червовый 
Прапор», Гевнческого района, 
Запорожской области. Лабора
тория артели «Начало», Арза
масского района, Горьковской 
области, демонстрирует хоро
шие результаты фосфорптова- 
ния почв.

Особенно подробно показан 
в этом году опыт передовых

колхозов по накоплению и ис
пользованию местных удобре
ний. В колхозе «Пламя», Ком
мунистического района, Мос
ковской области, выход навоза 
на одну голову крупного рога
того скота увеличен в два раза 
по сравнению со средним по 
району. Местные удобрения в 
сочетании с минеральными при
меняются здесь и в полевых 
севооборотах, и на огородах, и 
в садах.

Исключительную ценность 
представляют материалы колхо
за имени Сталина, Ворнарско- 
го района, Чувашской АССР, 
широко использующего самые 
разнообразные удобрения. Здесь 
установили такой порядок: на
воз при укладке в поле пере
сыпается фосфоритной мукой. 
Куриный помет измельчается 
и в смеси с золой идет на 
подкормку посевов. Золу соби
рают не только из печей, но 
и от сж игания пней и сучьев 
в лесу. Используется на удоб

рение также прудовый ил. Е г0  
вывозят на поля пз расчета 70 
тонн на гектар. Четыре пятых 
колхозных полей ежегодно по
лучают удобрения. В резуль
тате из года в год повышается 
урожай. В прошлом году в 
среднем по колхозу собрано по 
28,9  цент, зерна с гектара, а 
на участке бригадира Н. В. Оле
нина, который особенно много 
уделял внимания местным удо
брениям, — получено по 34,5 
центнера зерна с гектара.

Павильон «Химизация» — 
один из тех разделов выставки, 
которые обогащают посетителя 
конкретными знаниями, дают 
возможность сразу по возвра
щении к себе в колхоз или 
совхоз лучше, эффективнее бо
роться за высокие сталинские 
урожаи.

А. Савченко-Бельский.
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Богатые источники добывания кормо
Колхозники сельхозартели „Заветы Ленина“, Советского сельсовета, обсуждают постановление 

Совнаркома Союза ССР „О мерах по увеличению кормов д ля  животноводства в колхозах“.
Обеденный перерыв. Чле

ны артели «Заветы Лени
на:* собрались в пчельнике. 
Расположились кто как мог. 
Шутили,смеялись. День вы
дался на редкость ведрен
ный Пожалуй, в наших ус
ловиях это был первый 
день, похожий на летний. 
Как хорошо побыть на сол
нышке после множества 
обильных дождей и прони
зывающих холодных вет
ров.

— Вот когда начались по
гожие деньки-то, после то
го как сев закончили...

—Да, хватит уж, йеем на
доела эта серенькая погод
ка. Никогда не бывало та
кой весны...

—Затянули сев нынче, 
что-то будет?

— Урожай будет. Только 
ухаживать нул(но по-насто
ящему за посевами.

Эти разговоры продол
жались недолго. Счетовод 
Михаил Мухин развернул 
газету с постановлением 
Совнаркома СССР «О ме
рах по увеличению кормов 
для животноводства в кол
хозах». Началось чтение. 
Теперь люди постарались 
разместиться поудобней, 
чтобы лучше было слышно. 
Горячо одобрили колхоз
ники великий сталинский 
документ.

— Словно товарищ Ста
дии лично побывал в на
шем колхозе, узнал наши 
недостатки и указал, на что 
нужно приналечь, чтобы 
еще лучше развить живот
новодство,—почти в один 
голос говорили многие кол
хозники.

Потом один за другим 
стали высказывать свои 
мысли.

Вот что рассказал ста
рый конюх Василий Андре
евич Лебедев.

ОТДАДИМ
ПРЕДПОЧТЕНИЕ СИЛОСУ

— Помню, лет 8 назад, мы 
впервые сделали попытку 
заложить яму силоса. Еще 
тогда говорили, что этой 
ямы хватит на пять лет. 
Силоса хватило не только на 
пять, а ьа 8 лет Еще и те
перь наши труды лежат в 
этой яме. Почему так по
лучилось? Да потому, что 
на силос мы смотрели как 
на дпкого зверя. Нельзя 
сказать, что силосная мас
са была плохо обработана. 
Закладка получилась удач
ной. Но кое-кто из колхоз
ниц попробовал дать это
го корма своим коровам. 
Те понюхали и отверну
лись, а их хозяйки давай 
скорей хай поднимать. Дес
кать, ни к чорту этот си
лос негодится и не следует 
больше время и труд зат
рачивать напрасно. Так и 
пропало ценное начинание. 
С тех пор мы за это дело 
не брались...

Конечно, надо было при
учить животных к силосу 
постепенно. Коровы тоже 
разбираются в еде не ху

же человека. А человек, 
как вам известно, не вся
кую пищу сразу будет ку
шать с аппетитом. Я, на
пример, колбасу не ел до 
тех нор, пока не узнал ее 
вкус, а потом, когда втя
нулся и понял вкус, то ни
когда от нее не отказыва
юсь. Говорю я это к тому, 
что и коров к силосу надо 
приучить. В тех колхозах, 
где давно занимаются си
лосованием, вначале тоже 
коровы отказывались его 
есть, но привыкли быстро 
и теперь, говорит, за уши 
их не оттянешь от силоса. 
Жуют с огромным аппети
том, а удои от этих кор
мов увеличиваются вдвое. 
Уже доказано на опыте, 
что нет более молокогонно
го корма, чем силос. Так 
давайте-ка и мы дружно 
возьмемся за это дело, пос
троим силосную башню.

И еще, товарищи, я хо
чу сказать о постановле
ний правительства. Ведь 
это же настоящая сталин
ская забота о колхозах и 
колхозниках. И бороться 
за выполнение этого зако
на—наша святая обязан 
ность. План закладки сило
са мы должны не только 
выполнить, а и перевыпол
нить. Еще раз говорю, что 
надо полюбить этот корм. 
Без него немыслимо гово 
рить о поднятии удойности 
наших коров. Колхоз наш 
неплохой. Надо, чтобы и 
коровы были не последни
ми, а первыми в районе 
по надою молока.

Помните то время, когда 
у нас начинали вводить по
севы льна. Ведь тогда ред
кий из нас не страшился 
вводить эту культуру. А 
теперь, когда от сбыта льна 
получаем по 2,5 рубля и 
больше на трудодень, то 
видим, что выращивать лен 
прямая выгода. Поэтому и 
забота о льне большая. И 
выходит так, какое бы ме
роприятие наше правитель
ство не предлагало провес
ти колхозам, всякое из них 
приносит пользу, еще боль
ше укрепляет обществен
ное хозяйство и улучшает 
нашу жизнь.

Василий Андреевич кон
чил свой рассказ. Слушате
ли одобрили его. В знак 
подтверждения перекиды

Овцеводческая ферма в н а 
шем колхозе организована 
осенью 1939 года. Еще в прош 
лом году на ферме было всего 
9 овцематок. Сейчас же ферма 
имеет 25  овцематок.

По плану колхоза настриг 
шерсти должен быть получен 
по 2 ,2  килограмма на овцем ат
ку. Александра Ивановна Смир
нова, которая ухаж ивает за  ов
цами, обязалась получить не 
менее 2 ,5  килограмма с к а ж 
дой овцы. В этом году колхоз 
должен сдать государству 7 ки 
лограммов ш ерсти. С первой 
же стриж ки мы получила 14

вались короткими, но очень 
меткими фразами, придаю
щими рассказу конюха еще 
большую значимость. К вы
ступлению готовился бри
гадир Алексей Александро
вич Митрофанов. Он что- 
то записывал, потом стал 
высказывать свои мнения.

ПОДНАЖМЕМ
НА ВЕТОЧНЫЙ КОРМ
— Мне тут, товарищи, 

удалось подсчитать сколь
ко мы должны будем сог
ласно постановлению запа
сти кормов для будущей 
зимы. Цафры довольно 
внушительные. Только для 
общественного стада мы 
должны будем иметь около 
двух тысяч центнеров. Кро
ме этого, надо иметь в ви
ду страховые запасы и 
скот, находящийся в личном 
пользовании у колхозни
ков. Может быть кое-кто 
устрашится, дескать, где же 
мы столько наберем кор
мов. Конечно, если расчи
тывать на грубые корма, 
то дело трудное. Но ведь 
их можно заменить сочны
ми. Значит выход есть. Нам 
следует посеять корнепло
дов не по 0,5 га на брига
ду, а значительно больше, 
и тогда дело выиграет.

Это один выход. А мож
но еще кое-что сделать. 
Возьмем овраги и эти са
мые низины ио речке. Они 
у нас в запущенном виде. 
Надо расчистить немедлен
но и превратить в травя
нистые луга, Или взять хо
тя бы веточный корм. 
Смотрите, как с этих лис
точков овечки-то нынче 
выглядят. Никогда так не 
бывало. Значит и листочки 
приносят пользу, их надо 
запасать побольше. Веточ
ный корм — большое под
спорье. Так не будем же 
им пренебрегать.

Бригадир кончил свою 
речь. Потом взял слово ря 
довой колхозник Николай 
Алекснадрович Лебедев. 
Приведем и его выступле
ние.

БЕРЕЧЬ КОРМА, 
УЛУЧШАТЬ ПАСТБИЩА

— Нигде нет таких бо
гатых возможностей для 
создания кормовой базы, 
как в нашем колхозе. Осо

Будем заготовлять веточный корм для оззц
килограммов С государством мы 
уже р ,«чи тал и сь  полностью.

Старательно трудится и па
стух Федор М ихайлович Зорин. 
В прошлом году он сохранил 
все стадо овец. Нынче Федор 
М ихайлович такж е хорошо 
взялся за свое дело.

От овцефермы мы получим 
большие доходы. Н аш и труды  
даром не пропадут. Больш ую  
вы году извлекут из этого и 
колхозницы, которые у х а ж и в а 
ют за  овцами. За  выполнение 
плана по настригу ш ерсти они 
получат по 2 килограмма ш ер
сти натурой, кроме начислен

бенно для закладки силоса. 
Куда ни глянь, ни пошат
нись,—всюду растет бурьян, 
лопушник и всякие сорные 
травы. Так они пропадают 
без пользы, а засилосуй и 
тогда эти травы пойдут на 
пользу. Василий Андреевич 
прав. Мы можем не только 
выполнять, но и перевыпол
нять планы заготовки соч
ных кормов.

Что касается соломы 
всех видов, то в ней мы 
еще никогда не имели не
достатка. Но это потому, 
что общественного скота у 
нас было мало. Мы не бе
регли корма. Жили, что на 
зывается, на широкую но
гу. Вы посмотрите сколь
ко соломы у нас валяется 
в обоих отделениях под от
крытым небом. Ведь если 
бы ее привести в порядок, 
прибрать, то на ползимы 
ферма была бы обеспечена 
кормами. Вот вам и стра
ховой фонд. Эта бесхозяй
ственность у нас происхо
дила потому, что не вида
ли оскудения, не пережива
ли бескормицы.

Нынче весной мне приш
лось побыть в Большой 
Музе и посмотреть, как 
там заботятся о кормах. 
Там ценят каждую соло
минку, хотя запасы кормов 
в этоаі году были богатые. 
Этой бережливости колхоз
ники научились на опыте 
прошлых лет. После того, 
как были пережиты годы 
бескормицы с тяжелыми 
потерями в скоте.

Мы не можем допустить 
этого. Постановление пра
вительства кладет конец 
бесхозяйственности и бес
контрольности в кормах. 
Каждая соломинка, травин
ка должна быть заботливо 
прибрана и умело исполь
зована.

Скажу о пастбищах. Они 
могли бы быть хорошими, а 
мы их запустили. Не под
чищали, не приводили в 
порядок. Трава вырастала 
поздно и очень редкая. По
чему так получалось? По
тому, что осенью земля 
покрывалась толстым сло
ем листа. Его не сгребали. 
А весной ростки долго ре 
могли быстро пробиваться 
через толстый покров ли 
стьев. Они заглушали рас
тения. Выходит, что нео б-

ных трудодней.
В прош лую  зиму мы не под

готовили для овец хорош их 
кормов. Нынче же мы реш или 
с весны готовиться к этому 
важному делу: Сейчас присту
пили к  стр ш тельстзу  овчарн и 
ка на 75 голов. Будем заго 
товлять веточный и всевозмож
ный лиственны й корм с тем 
расчетом, чтобы у нас хватило 
кормов на всю зи м у вдоволь.

М. Волков, 
зав. фгрмани юлхоза 
„Вторая пятилетка“, 
Акдриановского сель
совета.

ходимо очищать пастбища 
и производить посев мно
голетних трав.

Председатель артели 
Алексей Васильевич Зве
рев все высказанные заме
чания о недостатках приз
нал справедливыми и в по
рядке самокритики многое 
добавил, на что решено об
ратить особое внимание.

О ТРАВАХ
И КОРНЕПЛОДАХ

— Хотя корнеплоды в 
прошлом году мы сеяли, 
но урожай собрали невы
сокий, не более 180 цент
неров с гектара. Ведь это 
почти десятая часть того 
урожая, который получают 
люди при хорошем уходе. 
Турнепс тоже такая куль
тура, которая требует к 
себе заботливого отноше
ния. Как же мы об ней за
ботились? С весны воткну
ли в землю, а осенью вы
рыли—вот и весь уход. От
куда же после этого ждать 
хорошего урожая?..

В этом годѵ возделыва
ние турнепса производится 
в обоих бригадах. И надо, 
чтобы уроки прошлого го
да были учтены. Хороший 
уход принесет тучные пло
ды.

Ведь получают же люди 
турнепса и кормовой свек
лы по 1.700 центнеров с 
гектара. Почему же нам не 
вырастать хотя бы 500—600 
центнеров с гектара. Мож
но и нужно этого добить
ся.

Теперь о травах. Посев 
трав в полях севооборота 
мы увеличиваем ежегодно. 
Нынче одна только сидо- 
ринская бригада увеличила 
посев клевера почти в три 
раза больше прошлогодне
го. Но одних полей нам не
достаточно. 300 гектаров 
лесных массивов нужно ис
пользовать с большей вы
годой, для колхоза. А что 
стоит для нас произвести 
очистку лесосек, вырублен
ных в 1939 и 1940 годах. 
Ведь они примыкают к са
мым полям. И дела не так 
уж много, а там по мень
шей мере 50 гектаров, ко
торые можно будет засе
ять травами. ** *

Люди обсуждали эти на
сущные вопросы и были 
не мало удивлены тем, как 
это они сами раньше не 
могли уяснить себе много 
простых истин, не видели 
тех реальных возможно
стей, на которые наталки
вает своим постановлением 
советское правительство. 
Мудрый сталинский закон 
раскрыл перед глазами чле
нов артели „Заветы Лени
на“ новые горизонты. Вы
полняя этот закон, колхоз
ники достигнут новых, еще 
невиданных до этого побед 
в развитии общественного 
животноводства, в подня
тии его продуктивности.

Ив. ПАТР'.КЕЕВ.
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МФЕЛЬЕТОН^ ГОРЕ-КОМБИНАТОР

Площадь в Дамаске (столица Сирии)
Фотохроника ТАСС.

ВОЙНАВЕВРОПЕ, АФРИКЕ И АЗИИ
(Д невник военны х дейст вий за  12 ию ня

На англо-германском фронте 
Вновь активизировались дейст
вия авиации. Днем 11 и в 
ночь на 12 июня, сообщается 
в сводке германского командо
вания, германские самолеты 
атаковали важные в военном 
отношении объекты в Южной 
и Центральной Англии. Гер
манская подводная лодка пото
пила английские торговые су
да общим тоннажем в 22.700 
регистровых брутто-тонн.

В ту же ночь английская 
авиация совершила налет на 
Рур. Как передает агентство 
Рейтер, главными объектами 
бомбардировки были Дуйсбург 
и Дюссельдорф.

Английские самолеты бом
бардировали также порты Бу
лонь, Кале и доки в Роттерда
ме. * *

Военные операции в бассей
не Средиземного моря попреж- 
нему ограничиваются действия
ми воздушных сил воюющих 
сторон.

В Северной Африке, на фрон
те у Тобрука, отмечаются дей
ствия артиллерии.

В Восточной Африке, в Абис
синии, бои попрежнему проис 
ходят в области Галла Сидамо 
и в районе Гондара. По сооб
щению итальянского командо
вания, итальянские войска в 
виду усиливающегося нажима 
англичан отошли на новые по
зиции. В Эритрее, сообщает 
агентство Рейтер, англичане за
няли И  июня второй порт этой 
итальянской колонии —Ассаб.

В Сирии продолжаются оже
сточенные бои на всех участ-

Н еизвест ны й сам олет  сбросил бомбы над  
т еррит орией  Испании

П> сообщению агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс, ночью 6 ию
ня неизвестный самолет сбро-

Окончание забастовки на заводе компании ,.Норд  
ам ерикен авиэйш н“

По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс, американские 
военные власти объявили, что 
почти все бастовавшие рабо
чие авиационного завода ком
пании «Норд америкен ави- 
эйпін» в районе Лос-Анжелоса

—  За границеХ—

ках фронта. Вечером 10 и ут
ром 11 июня, указывается во 
французской сводке, англичане 
ввели в бой новые части и 
предприняли ряд сильных атак 
на французские позиции

На юге Ли’ана австралий
ские войска при поддержке ан
глийской эскадры продвинулись 
вперед вдоль побережья к севе
ру от реки Нахр-Эль-Кассимия. 
Агентство Юнайтед Пресс сооб
щает, что английские и деголь- 
евские войска находятся в 35 
километрах к югу от Бейрута. 
По сообщению из французских 
источников, англичане после 
жестоких боев заняли Мерд- 
жайун.

В районе между Хермоном и 
Джебель Друзом вечером 10 ию 
ня французские войска при 
поддержке авиации предприня
ли ряд местных контратак и 
задержали к югу от Киеве ан
глийские колонны и части ге 
нерала де Голля, движущиеся 
к Дамаску. Бои в этом районе 
продолжаются.

Военный обозреватель агент
ства Гавас— ОФИ указывает, 
что в центральной части фронта 
между Мерджайуном и Эль-Ку- 
нейтрой французские позиции 
удобны для обороны. Англе ча
нам,которые движутся яз долины 
реки Иордан, предстоит под
няться на высоту в WOO мет
ров. Здесь имеется огромный 
обрыв, который может служить 
оборонительным рубежом для 
французских войск.

В В-сточной Сирии англий
ская мотомеханизированная ко
лонна заняла аэродром в ДэЯр- 
эз-Зоре. (ТАСС).

сил бомбы на город Эстепону 
(Испания) в 30 милях восточ 
нее Гибралтара. (ТАСС).

приступили к работе. Охрана 
завода не допустила к работе 
7 членов стачечного комитета. 
Руководители забастовки реши
ли прекратить забастовку нос- 
ле того, как войска разогнали 
пикеты около заводских кор т.

(ТАСС).

Заявление Нокса
По еоебшрнию агентства Ас- 

сошиэйтед Пресс, мірской ми 
нистр США Нокс заявил пред
ставителям печати, что мор
ское министерство в бльжай- 
шее время, повидвмому, пере
оборудует несколько торговых 
судов в небольшие авианосцы, 
расчитанвые каждый на 25 са
молетов.

(ТАСС).

Новый прот ест  
ф ранцузского  

правит ельст ва
Как сообщает агентство Га

вас—ОФИ, 11 иювя утром 
французский посол в Испании 
Пьетри передал английскому 
послу в Испании новую юту 
иротесіа в связи с английски
ми военными действиями в Си
рии. (ТАСС).

Отплыт ие ф ранцузских  
кораблей  в восточную  

часть средиземного моря

а  Американская газета «Нью- 
Йорк тайме» передает, что со
единения фраицузского флота 
отправились из Тулона в во
сточную часть Средиземного 
моря.

(ТАСС).

Продовольственное 
положение в Испании

Испанская газета «Арриба» 
пишет, что испанские власти 
обсуждают сейчас вопрос о 
введении продовольственных 
карточек в деревнях. По сло
вам газеты «в испанских де
ревнях крестьяне буквально 
умирают от голода». В статье, 
посвященной причинам умень 
шення хлебного пайка в Испа
нии до 40 граммов на челове
ка, газета сообщает, что глав
ной причиной этого является 
прекращение ввоза зерна в 
Испанию морским путем.

(ТАСС).

К экономическим 
переговорам между Японией 

и голландской Индией
Как сообщает агентство Юнай

тед Пресс, голландская Индия 
отказалась заключить с Япо
нией такое торговое соглаше 
ние, которое удовлетворило бы 
Японию. Японское правитель
ство, по всей вероятности, от
зовет свою делегацию из Бата
вии (столица голландской Ин
дии). (ТАСС)

Последствия зем л етр ясен ия . 
в Турции

По сообщению турецкой га
зеты «Сон поста», в резуль
тате землетрясения в районе 
Муглы (Турция), которое про
должалось в течение 15 дней, 
разрушено и повреждено свы
ше 1500 домов. Население в 
районе землетрясения жиьет в 
палатках.

(ТАСС).

Всякому известно, что совет
ские люди, занимающиеся изоб
ретательством и рационализаци
ей, пользуются у нас всеобщей 
любовью и уважением. Это, ко
нечно, иавестно и гражданину 
Вихареву Григорию Федоровичу, 
что проживает в дер. Студеная.

«Почему это, — думает Григо
рий,— только из-за того, что не
которые люди изобретают и ра
ционализируют и применяют свои 
изобретения на практике, стано
вятся известными не только в 
Советском Союзе, но даже и за 
границей? Почему же мне, про
стому агротехнику колхоза «По
литотдел», не ш пробовать сча
стья: не изобрести чего либо
с ног стибательного и тем самым 
обессмертить свое имя».

Нужно отдать справедливссть, 
что гражданин Вихарев—человек 
настойчивый. Уж если надумает 
какое-либо дело, в особенности ес
ли в его личных интересах, то он 
постарается обязательно его про
вести Так Вихарев поступил и 
в данном случае. Григорий, лю
бит выпить Да чего там выпить! 
Просто, если подвернется случай, 
напиться, как говорят, до «чор- 
тиков».

«Таких людей, любителей креп
ко выпить,- думает Григорий,— 
на земном таре  много. Много и 
таких, у которых, как и у меня,— 
продолжает он свою мысль,— 
не всегда на водку имеются 
деньги, так как водка имеет при
личную стоимость. Так вот, нель
зя ли изі брести какой-либо за
менитель, чтобы он был доста
точно крепок и достаточно де
шев. И этим самым, как говорят, 
убить двух зайцев: получить 
известность изобретателя (это 
уже неплохо!) и получить деше
вый и крепкий заменитель для 
личного употребления (это уже 
совсем хорошо!)».

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Не выполняет депутатские 

обязанности
Прошло 17 месяцев со дня 1 

выборов в местные Советы де
путатов трудящихся. За это 
время наш Севет провел ог
ромную работу. Многие депу
таты на деле оправдывают на
каз избирателей и дорожат до
верием народа.

Только безразлично относит
ся к депутатским обязаннос
тям Павел Самсонов. Он как 
председатель постоянной комис
сии по народному образованию 
за это время не мог провести 
ни одного заседания.

— Что я буду делать, ког
да ликвидация неграмотности 
по совету закончена,—обычно 
в оправдание говорит депутат 
Самсонов.

Верно. По совету еще в 
1939 году была закончена лик
видация неграмотности. Но это 
заслуга не Самсонова, а сель 
ских активистов и учительско
го коллектива. Однако за это

Не извлек урока из прошлого
Григорий Ершов за невы

полнение плана молокопоставок 
в прошлом был осужден народ
ным судом. Но это на него, 
видимо, ничуть не повлияло. 
За ним числится недоимки 
прошлых лет 320 литров мо
лока и за I квартал 1941 го
да 30 литров.

Ершов молокопоставки не 
выполняет. Между тем жена

Ответственный редактор Б И. Ж БІ OB.

Долго ломал Григорий голову 
над этим ві просом и, наконец, 
придумал. Даже ослом себя за 
тупоумие обругал.

— Эврика! — воскликнул он, 
как некогда воскликнул Архи
мед, открывший закон гидроста
тики.—Что я за осел! Есть заме
нитель, есть! Это тот предмет, 
которым перед севом протравли
вают овес. Это то, что в период, 
весеннего сев» у меня всегда 
под рукой—формалин! Вот что' 
сделает переворот в моем и мне 
подобных пьянствах. Крепко л  
дешево. А для людей, имеющих 
мою квалификацию, то и сов
сем даром.

Недолго думая, Григорий на
лил из бутылки ковш мутнова
той жидкости. Выпил и сразу же- 
почувствовал, что этот «прият
ный» напиток слишком крепок,, 
даже кровь носом пошла и сильно 
защипало под ложечкой. Прошло- 
несколько времени, появилась- 
слабость в ногах и он свалился.

— Воды! Воды!— закричал о» /  
диким голосом

Когда он в несколько приемов; 
выпил ведро воды, то гн почув
ствовал некоторое облегчение в: 
потом уснул.

Теперь Григорий Федорович: 
ходит по дер. Студеная и «гор
дится» своим изобретением. Глав
ное очень дешево и к то
му же крепко. Но обнародовать- 
свое изобретение он опасается. 
Гові рит, что, пожалуй, оно мно
гим не понравится: уж очень- 
тяжело с него похмелье. Если 
после водки Григорий обыкно
венно болел в течение суток, т о  
после формалина он еле попра
вился и в неделю.

Но если обнародовать св^е- 
«изобретение» поскромничал Гри
горий Федорович, то, как види
те, обнародовали его мы.

К. Швецов.

время положение изменилось^ 
Па территорию совета прибыло 
много людей из другой мест
ности, среди которых есть Т 
неграмотных. Вот обучить их 
грамоте тов. Самсонов не по
думал.

Да только ли это требуется 
от постоянной комиссии по на
родному образованию? Сессия 
на комиссию возложила руко
водство образованием и просве
щением населения, находяще
гося на территории сельского 
совета. Но тов. Самсонов эти 
обязанности не выполняет. Ху
же того, тов. Самсонов даже 
перестал ходить на сессии. 
Когда его исполком Совета вы
зывает, то он не является.

Разве так тов. Самсонов обе
щал избирателям работать, ког
да его'избирали депутатом?

П. А. Муравьев,
П. В. Муравьев,

Н-Шорино А. Пленкин.

его продолжает продавать мо
локо на рынке.

О таких антигосударствен
ных действиях Ершова знает- 
агент по заготовкам тов. Ще
пин, но он, видимо, смирился 
с неплательщиком.

Ершов, Козлов, 
члены колхоза им. Круп
ской, Лужайского сель
совета.
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